
日時　    　 2023年8月24日(木)19:00-20:00

会場　　　　　   ZOOM

出席チーム 下記参照

欠席チーム なし

議事録 日鉄物産/吉澤、本田

1 開幕前の各社幹事業務の進捗確認 役員会

2 開幕後の各社幹事業務の留意点 双日

3 グラウンド使用時の注意事項 伊藤忠商事

4 各社所感、今シーズンに向けての意気込み 兼松

日鉄物産

①

②

③

①

① グラウンドに隣接する工場への無断立入禁止 注意事項、同意書の運用について各チーム内で共有 初戦まで/各チーム

＜内容＞

1. 開幕前の各社幹事業務の進捗確認

ML用メールアドレス集計

日鉄物産/吉澤 メールアドレスの誤記があったがこれは開幕前の確認段階であって、2023年度のML登録は問題なし。

チームデータ・名簿・表彰式

兼松/田村 阪和興業だけフォーマットにて修正点あり。今週中期限で確認中。明日までに送付。

役員会/高柳 チームデータはHPにアップする予定。試合結果集計のフォーマットにも落とし込まないといけないので、タイトで申し訳ないが開幕までに

間に合うようお願いしたい。今週中にご連絡をお願いしたい。代表者登録、名簿は問題ないか？

兼松/田村 問題なし。

MC報告書

双日/佐藤 兼松のチームデータをもとに作成中。部内でダブルチェック。期日は9/1まで共有で問題ないか？

役員会/高柳 9/2が初戦だが、9/1だとギリギリなのでそれ以前には欲しい。内容は野間役員とやり取りしながら漏れのないように進めて

頂きたい。兼松での発言にあったが、3チームで修正があったようなので、しっかり修正版を反映するようにお願いしたい。

事前不可日申請及び月次不可日申請の取り纏め

役員会/高柳 年度不可日の回収状況はどうか？

伊藤忠商事/山田 無事期日通り問題なし。役員会にも報告予定。

役員会/高柳 冠婚葬祭のチェックも問題ないか？

伊藤忠商事/山田 阪和興業より「人数不足」のため9月全日程参加不可で回答を頂いていたが、結局「結婚式のため人数不足」という理由を頂戴し、

内容修正し提出している。

役員会/高柳 9/8までに10月度分の提出が必要となる。徐々にオペレーション慣れてくるとも思うが、初回のため、もう一度伊藤忠から各社に

周知をお願いしたい。HPは10月度の入力ができる状態でないが、役員会で確認し、伊藤忠商事に連絡する。

代表者会議の実施時期について

伊藤忠商事/山田 浅井役員とコミュニケーションしている。この会議後、蜘蛛の巣グラフ等々が主題となると認識しているが、初回の実施日程について

役員会と協議をする。

役員会/高柳 9/2初戦があるが、可能な限り早いタイミングとしておおよそ9月上旬ごろでセットしてほしい。

主幹事がメインで主体的になってほしい。マニュアル見ながら例年の予定を見て、前広に役員会に連絡、主幹事が軸となり

動くようにお願いしたい。9月の試合日程の共有はどうか？

伊藤忠商事/山田 8/15に9月度は配信済み。グラウンド注意事項も含めてまた発信予定。

役員会/高柳 10月度の日程は？

伊藤忠商事/山田 これから調整する予定。ただ前広に対応する。浅井役員(主幹事フォロー)と相談しながら、グラウンドも不可日と合わせて作成する。

2023年度商社リーグ　幹事会議　議事録

議題 出席者

高柳、辻村、浅井、赤司

佐藤、中井、河合

山田、中江

田村、久保、曽根原

吉澤、本田

1 対応事項 内容 期日/担当

チームデータ最終確認 阪和興業修正点あり 8月25日(金)/兼松

MC報告書 阪和興業チームデータ修正完了後 9月1日(金)以前/双日

同意書の具体的な運用方法など

内容

グラウンド注意事項の発信 本会議後~/伊藤忠商事

決定事項 期日/担当

3 情報共有及び注意喚起事項 内容 期日/担当

4 意見交換及び審議事項 内容 期日/担当
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5 講義及びその他 内容 期日/担当



2. 開幕後の各社幹事業務の留意点

会議議事録作成

日鉄物産/吉澤 議事録の質がテーマ。先日北川役員からもご指摘を頂いていたが、単にメモを取るのではなく、履歴として今後誰が見返しても

わかりやすい議事録の作成を心掛ける。前回のフォーマットを一例に社内でも共有する。

①ビジュアル(写真)などを用いること、②文章のハイライトを用い、会議で協調していた部分を分かりやすく表記、

③基本2人以上で会議参加し、ダブルチェックを機能させる、という点が意識する点として部内で共有。

役員会/高柳 去年は伊藤忠丸紅鉄鋼が担当していた。書かれる方によって人によってまちまち。

提出タイミングも。日鉄物産は複数で対応いただけるとのことだが、ムラのないように質が担保される形でお願いしたい。

例年の内容もHPでレビューしながら、どういう議論がなされるかイメージしながら作成いただければと思います。

チームデータ管理・表彰式運営

兼松/田村 チームデータで早速ミスがあって役員会に指摘された。全員が主体的にチェックする環境、またルーティン的な業務でもあり、

慣れてしまったときにミスが出やすいと認識しており、今後当事者意識の醸成が課題。また表彰式に関しては、「もう少し前もって

動けばよかった」、「当日もう少し時間に余裕をもって組むべきだった」と阪和興業から引き継ぎあり。今年はその反省を活かしたい。

役員会/高柳 チームデータについてはチェックリストを今年から導入。ただフォントが異なったりと細かいミスは依然多発してる状況。

マニュアルも含めて阪和興業から共有してもらっている状況なのか？

兼松/田村 はい。現在最終資料チェックをしている段階。当社内で全員が資料を確認し問題ないと判断し、阪和興業より役員会に報告予定。 

役員会/高柳 赤司役員が表彰式担当であるので、赤司さん何かコメントないか？

役員会/赤司 引継がしっかりなされていれば問題ないという認識。

MC報告書

双日/佐藤 試合結果のHPに掲載されるため、責任を持ち、MC報告書記載内容と当社との認識に齟齬がないよう

ダブルチェックの体制を構築していきたいと考えている。またMC報告書の展開については、部内のリマインド体制を活用しながら、

各月の第2金曜日の期限守る。

役員会/高柳 シーズン中のチームデータの変更は漏れのないように、兼松と連動をお願いしたい。

リーグ戦運営

伊藤忠商事/山田 試合日程の作成について、昨年主幹事丸紅との打ち合わせでは、予備日で集まらない、グラウンドにも迷惑をかけた

ので、前広に試合イメージを作成し、キャンセルも含め、スムーズな運営が出来ればと考えている。

またグラウンドの注意事項についても認識の浸透が課題と考えている。

しっかりリマインドし、来年、再来年もスムーズな運用ができるようにし、みらい平グラウンドともよい関係性を構築したいと考えている。

代表者会議でも皆と運営を確認、主幹事主体でリーグを運用したい。

役員会/高柳 今の状況は当たり前ではない。役員会でみらい平やつくばグラウンドと関係性を構築してきた経緯もあり、グラウンドを確保できている。

ただ使えなくなると都内のグラウンドも限られている中、リーグ運営として厳しくなる。

予備日も含めて使い切る。キャンセルはまずは考えず、練習試合も含めて使い切るというところは意識してほしい。

またグラウンドの注意事項にもあるが、違反があると今後の運営が厳しくなるので、注意喚起はしつこいくらいにお願いしたい。

役員会/高柳 22年度と大きな変更はない。ピッチ内外での提出物など、判定基準に沿ってチェックつける。

開幕前の提出状況もカウントになるため、今各社で記録して頂いている資料のチェックもお願いしたい。

私から23年度に使用するブランクフォームは各社へ展開するが、主幹事である伊藤忠商事は代表者会議実施日時から逆算して、

幹事会社各社からの蜘蛛の巣グラフの提出期限を設定し、各社へ連絡すること。

3. グラウンド使用時の注意事項

役員会/高柳 大きく変更した点は隣接する工場にボールが入り、無断で侵入した場合、罰則が課される点。

従来はクリアボールが工場に入った場合はMCが回収に向かっていたが、今後は自身では取りに行かずクラブハウス職員に

伝え取りに行ってもらうこと。

役員会/浅井 タッチラインを割って大きくクリアした際など勝手に入らないように（セコム発動してしまうため）MCが取りに行くが、その際は十分に注意。

役員会/浅井 同意書を今年より導入。各社無断で立ち入らないように徹底してほしい。

役員会/高柳 同意書はシーズン一回の提出で問題ないのか？

役員会/赤司 毎回利用するたび各代表者（4チーム）からグラウンド受付に提出が必要。＊試合毎に1枚(1枚につき署名欄2つあり)

役員会/高柳 同意書提出の運用方法は役員会で決定し、主幹事へ連絡。主幹事から各社へ案内すること。



（同意書)

（注意事項 *2023年8月最新版)

4. 各社所感、今シーズンに向けての意気込み

役員会/高柳 今回の会議を踏まえ、感想等発言をお願いしたい。

日鉄物産/吉澤 商社リーグ存続危機という中、副幹事、チームとして当事者意識を高く持ち、また部内全体に共有したい。

兼松/田村 プレー面だけでなく、幹事業務や行動一つ一つが商社リーグ存続につながる。全員が当事者意識を持つ環境づくりをしていきたい。

双日/佐藤 MC報告書の責務を果たす。部員一同主体的に今年も参加することに今年もこだわりたい。

伊藤忠商事/山田 今年主幹事として主体的に。すべてにおいて前広に、スムーズな運営を一人ではなくチーム一丸で。運営もしっかり行いつつ、

3連覇を目指してチームとして頑張りたい。

役員会/辻村 煩雑な仕事も多いが細かい疑問点などあれば役員会まで。仕組み自体も含めて改善していきたいと考えており、新提案もウェルカム。

楽しい仕事の位置付けとして、主体的な姿勢で取り組んでほしい。

役員会/赤司 同意書の「2) 1か月間のグランド利用停止」は致命的でリーグは崩壊する。幹事が中心となって責任感を以って行動をお願いしたい。

役員会/浅井 より良いリーグにしていくために皆さんで力を合わせて、不明点あれば躊躇なく役員会に質問をお願いしたい。

以上


